
电话取证国防部长、中央军委委员梁光烈（曾任解放军总参谋长） 

内容提要 

原国防部长、中央军委委员梁光烈（曾任解放军总参谋长）于 2012年 5月 4日至

10日访问美国，期间追查国际调查员对其进行电话调查。梁光烈承认中央军委曾

开会讨论军队关押法轮功学员及军队医院活摘法轮功学员器官事宜。并知道解放军

总后勤部是活摘器官的核心机构。 

调查录音 

梁光烈的秘书：你好， 

调查员：你好，我还是， 

梁光烈的秘书：您好，我是首长的秘书呀， 

调查员：梁部长找到了吗？ 

梁光烈的秘书：请问您找梁部长有什么事没有？ 

调查员：最近王立军向我们反映了一些问题，有几个很简短的问题想问一下咱们的

梁部长， 

梁光烈的秘书：啊， 

调查员：您看现在可以让我们问几个简短的问题吗？ 

梁光烈的秘书：这个简短的问题….，这个可是国际长途，也不安全呀。 

调查员：不是涉及到很机密的问题，就是时间上我们需要核实一下， 

梁光烈的秘书：时间上有几个问题啊？ 

调查员：对，对， 

梁光烈的秘书：是什么内容？ 

调查员：就是……我们还是跟首长直接谈吧。 

梁光烈的秘书：那你稍等一下啊， 

调查员：嗯， 

梁光烈：喂， 

调查员：喂，您是国防部梁光烈部长吗？ 

梁光烈：你是哪一位啊？ 

调查员：我是......,我们有几个简短的问题问您一下。王立军最近几天给我们提

供了新的情况，他曾经跟部队医院合作，用在押的法轮功炼习者的器官做器官移植

手术这方面的研究，所以请您跟我们介绍一下部队的这些三甲医院用在押的法轮功

炼习者的器官做器官移植手术方面的事情。 



梁光烈：你这个…有两个事要告诉你啊，一个是我在国外，你这个电话打来以后，

我不好证实你的身份； 

调查员：嗯， 

梁光烈：啊，第二个是你说的这个事情，我也不管这个事。 

调查员：这事是不是应当属于总后勤部负责呢？ 

梁光烈：那你就要问问他们谁管这个事。 

调查员：在您做总参谋长期间，有没有听说过这方面的事情吗？ 

梁光烈：听说过，我是管军事工作，我不管那个后勤医疗的事。 

调查员：还有，王立军向我们提供的情况是说，有一些在押法轮功学员做为器官移

植供体是由部队来看管的，所以说，涉及到…… 

梁光烈：这个事啊你别问我，好不好？ 

调查员：行，行，那我问总后勤部去。 

梁光烈：你到那个有关的部门，是吧？ 

调查员：行，行， 

梁光烈：你这个事……一个是我不管这个事，再一个我也不好跟你讲，你是…你突

然打来这么一个电话， 

调查员：我们是通过国防部，然后了解到您的这个电话的， 

梁光烈：通过国防部了解到这个电话，国外的电话，都不知道你是谁。 

调查员：行，您要是不负责这个事情，我们找有关部门进一步了解吧， 

梁光烈：我不负责这个，因为我不管这个事，因为它不是我管的这个工作。 

调查员：如果当时部队负责看管一些器官移植供体的话，那这个事情…… 

梁光烈：我听说过这个事。 

调查员：军委开会时有没有讨论过这个事情呢？ 

梁光烈：讨论过这个事情。 

调查员：啊， 

梁光烈：好吧？ 

调查员：行，那我们向有关部门了解吧， 

梁光烈：好的，好的，好的， 

调查员：那行，那打扰您了， 

梁光烈：你的电话真实吗？ 



调查员：啊？ 

梁光烈：我要证实你的电话，你的电话真实吗？ 

调查员：是，是，是 

梁光烈：真的吗？ 

调查员：对，对 

梁光烈：我要查查你啊，我告诉你， 

调查员：啊，行，可以，可以，您要是回来，你可以派您的秘书到我们这来做客都

可以的。行，那祝您在美国一切都顺利。 

梁光烈：好，好的， 

调查员：那打扰您啦。再见。 

梁光烈：好，好（电话挂断） 


